

Desclasifican documentos que sobre la participación de Brasil en el derrocamiento de Salvador Allende en Chile

Brasilia, 31 mar (RHC) Varios documentos de inteligencia informan cómo la dictadura militar brasileña intervino junto a Estados Unidos en el derrocamiento del gobierno del presidente Salvador Allende en Chile de 1973.

Con motivo del 57º aniversario del golpe militar en Brasil, el 31 de marzo de 1964, el centro National Security Archive, con sede en Washington, divulgó estos archivos de inteligencia de Brasil, Chile y EE.UU.

Entre los documentos destaca un memorándum de una reunión entre el presidente de Estados Unidos, Richard Nixon, y el líder de la junta militar brasileña, Emílio Garrastazu Médici, los cuales vienen a mostrar que la dictadura de Brasil intervino junto a Estados Unidos para derrocar al gobierno de Salvador Allende. Goulart fue depuesto por un golpe militar el 31 de marzo de 1964 el cual instauró una dictadura que duró hasta 1985.

Otro documento de inteligencia de la CIA citado por el Archivo de Seguridad Nacional sobre una reunión entre altos oficiales brasileños señala que uno de ellos creía que "Estados Unidos obviamente quiere que Brasil 'haga el trabajo sucio' en Suramérica".

Se citan, por ejemplo, cables que Raúl Rettig, el entonces embajador chileno en Brasil, envió en 1971 al Ministerio de Exteriores de su país, y en los que se lee: "Ejército brasileño posiblemente realizando estudios sobre la introducción de guerrillas en Chile".

En su informe, Rettig explicaba que aparentemente el Ejército de Brasil mandó a Chile "a varios agentes secretos, que habrían ingresado en el país como turistas, con la intención de recopilar datos sobre posibles regiones donde podría operar un movimiento guerrillero".

El National Security Archive también hace referencia al libro 'Brasil contra la democracia: dictadura, golpe en Chile y la Guerra Fría en Sudamérica', del brasileño Roberto Simon.

Simon expone el papel clandestino del régimen militar brasileño en el golpe de Estado del 11 de septiembre de 1973 que llevó al poder al general Augusto Pinochet, así como su contribución en el aparato de represión de Chile durante los 17 años de dictadura.

"El libro muestra cómo la dictadura militar brasileña trabajó activamente para socavar la democracia en Chile durante los años de Allende y, después de 1973, para ayudar a la junta chilena a consolidar su poder", explicó el autor al centro.

El nuevo ministro de Defensa de Brasil, Walter Braga Netto, recién nombrado por el presidente Jair Bolsonaro, recordó que los acontecimientos que llevaron al golpe de Estado de 1964, cuyo aniversario se cumple este miércoles, "deben ser comprendidos y celebrados" con contexto histórico.

El 31 de marzo de 1964 quedó instalado un régimen militar en Brasil que se prolongó por 21 años en medio de movimientos en los cuarteles y la salida de Brasilia del presidente Joao Goulart, que a su vez había reemplazado al gobernante renunciante, Janio Quadros.

Las palabras de Braga Netto llegan en medio de una grave crisis política que derivó el lunes y el martes en el reemplazo de seis puestos ministeriales, entre ellos, el de la propia cartera de Defensa, y la sustitución de los tres jefes de las Fuerzas Armadas.

Fuente: Rusia Today y Telesur

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/252538-desclasifican-documentos-que-sobre-la-participacion-de-brasil-en-el-derrocamiento-de-salvador-allende-en-chile>



Radio Habana Cuba